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AMBIANCE 
Nous arrivons à la fin de ce mois missionnaire au cours duquel nous 

avons eu l'occasion d'actualiser et de renforcer la mission à laquelle 
nous sommes appelés. 

Ce dimanche, nous nous préparons également à revitaliser l'alliance 
d'amour qui nous unit à Jésus et à rendre le Royaume possible. 

Nous sommes plongés dans une multitude de choses, entourés de 
beaucoup d'incertitudes et préoccupés par la douleur causée par les 

conflits d'aujourd'hui. Nous faisons l'expérience de l'impuissance de 
voir la douleur et de ne rien pouvoir y faire. 



Qu'est-ce qui est le plus important dans notre vie, qu'est-ce qui nous 

donne envie d'être heureux chaque jour ? T'aimer de toutes nos 
forces, c'est t'aimer, et en toi, m'aimer aussi.  

Prendre soin de moi et prendre soin de tous, en rendant possible un 
espace de vie dans lequel chacun peut être plus et mieux. 

 
CHANT. TE SEGUIRÉ LLAMANDO - RUAH 

https://www.youtube.com/watch?v=p9Q_dcWMrF4  
 

EVANGELIO – Mateo 22, 34 – 40 
 
« Les pharisiens, apprenant qu’il avait fermé la bouche aux sadducéens, se 
réunirent, et l’un d’entre eux, un docteur de la Loi, posa une question à Jésus pour 
le mettre à l’épreuve : « Maître, dans la Loi, quel est le grand 
commandement ? » Jésus lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout 
ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit. Voilà le grand, le premier 
commandement. Et le second lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme 
toi-même. De ces deux commandements dépend toute la Loi, ainsi que les 
Prophètes. » 

Approfondissons les textes (Marie-Noëlle THABUT) 

Dans toutes les civilisations, la loi est faite pour protéger les faibles : 

rien d'étonnant donc à ce que la Loi d'Israël, comme les autres, 
défende les intérêts de la veuve, de l'orphelin, de l'immigré, de 

l'emprunteur. Mais ce qui est nouveau ici c'est le fondement de la Loi.  
Le fondement de la Loi d'Israël, c'est la libération d'Egypte. Et si Dieu 

a libéré son peuple c'est parce qu'il a entendu le cri des malheureux.                                 
« Le SEIGNEUR dit : J'ai vu la misère de mon peuple en Egypte et 

je l'ai entendu crier sous les coups de ses chefs de corvée. Oui, je 
connais ses souffrances. Je suis descendu pour le délivrer » (Exode 3, 

7). Voilà le fondement de toute Loi en Israël : le Dieu qui entend le 
cri des malheureux. Le deuxième livre de Samuel dit que David a 

chanté le psaume 17 (18) pour remercier Dieu de l'avoir délivré de 
tous ses ennemis. « SEIGNEUR, mon roc... Dieu mon libérateur, le 

rocher qui m'abrite... Lui m'a dégagé, mis au large, il m'a libéré car il 
m'aime. Vive le SEIGNEUR ! Béni soit mon Rocher ! ». Quand à 

Paul, partout où il passe, il entend parler du rayonnement de la jeune 
communauté de Thessalonique ; il en déduit que sa prédication a 

porté son fruit. La Parole accueillie par les Thessaloniciens dans la joie 
les a transformés en profondeur et, du coup, ils sont devenus un 

modèle pour les autres ...  Pourtant les conditions de leur conversion 

https://www.youtube.com/watch?v=p9Q_dcWMrF4


n'étaient pas faciles : puisque Paul précise qu'ils ont accueilli la Parole 

« au milieu de bien des épreuves ». C'est la nouvelle communauté 
chrétienne de Thessalonique qui relève le flambeau et qui rencontre à 

son tour la persécution ; mais elle tient bon comme l'ont fait, avant 
elle, le Christ lui-même puis ses apôtres. 

Puis, dans le récit, de l’Evangile d’aujourd’hui, apparemment, il n'y a 
rien de nouveau dans la réponse de Jésus aux Pharisiens, car il fait 

mémoire de cette loi que Jésus remet à sa place « Tu aimeras le 
SEIGNEUR ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout 

ton esprit »  
Mais alors, pourquoi la question des Pharisiens et cette réponse de 

Jésus sont-elles présentées par Saint Matthieu comme un épisode 
important de la polémique entre Jésus et les Pharisiens ? En réalité, 

dans la Loi comme chez les Prophètes, la grande leçon c'était « si vous 
voulez être les fils du Dieu qui vous a libérés, soyez des libérateurs à 

votre tour ». Ce qui veut dire que l'expression « tu aimeras » engage 
une conduite concrète, beaucoup plus qu'un sentiment. Donc, ce que 

Jésus cherche à faire comprendre aux Pharisiens, c'est qu'ils risquent, 
au nom même de la Loi, d'oublier le commandement de l'amour. 

Il est certain que c'est un thème cher à Saint Matthieu et c’est lui, le 
seul des évangélistes à rapporter la parabole du jugement dernier « 

chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits, qui sont 
mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt 25, 40). 

 

Des pistes pour la prière 

- Que signifie pour Jésus et dans l'Évangile, le fait d'aimer son 
prochain ? 

- Comment vives-tu ce "commandement" ? 
- Que devrions-nous faire en tant qu'Église, en tant que 

communauté, pour que cela devienne une réalité là où nous 
vivons ? 

  
MUSIQUE AMBIENCE.  

FAREWELL ICE ROUGH CUT 
https://www.youtube.com/watch?v=WLa7XjeY5N4  
I DO - ROB COSTLOW  

https://www.youtube.com/watch?v=S2dYtlpwFug

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=4&Expression=Apôtre
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=95&Expression=Prophète
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
https://www.youtube.com/watch?v=WLa7XjeY5N4
https://www.youtube.com/watch?v=S2dYtlpwFug


ET TU AIMERAS 

Aimer Dieu 

signifie quelque chose 

aussi simple que profonde, 

aimer ses frères et sœurs. 

Ce qui revient à 

se soucier des autres, 

d'assumer la responsabilité 

de ce qui se passe  

autour de moi. 

Je me soucie de vous, 

je te considère, 

je t'écoute, 

je te regarde, 

je compatisse avec toi. 

T'aimer, Seigneur 

c'est aimer la vie, 

la rendre possible, 

respirer la tendresse, 

consoler les tristes, 

être bon 

et générer des mélodies 

sereines qui 

stimulent, encouragent. 

Avec une attitude  

concrète dans ma vie, 

pour t'aimer. 

Construire, 

 

générer des possibilités, 

parler aux autres, 

écouter et 

regarder dans les yeux. 

Accepter mon don, 

le rêve de Dieu en moi. 

Dans mon visage,  

une sourire. 

Mon cœur, touché 

par Toi. 

Mes mains pour donner. 

Mes pieds dirigés  

vers toi, frère. 

M'exprimer par des gestes. 

Vous aimer à vous tous, 

c'est le seul chemin 

vers Toi. 

Laisser parler ma vie, 

rêver, 

transmettre ce que  

Tu veux de moi. 

Que mes yeux brillent, 

laissant ma vie s'écouler 

et te chercher,  

Te trouver 

dans chaque personne. 

 

 

CHANT. TE SEGUIRÉ -ALEJANDRO LABAJOS 
https://www.youtube.com/watch?v=GOo4y4wCx58  
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https://www.youtube.com/watch?v=GOo4y4wCx58
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